

la création de capacités nouvelles dans le secteur des matières premières et des industries de base a ralenti. Les importations, celles du groupe du fer et de l'acier en particulier, se sont stabilisées, mais les exportations ont, en somme, augmenté un peu. En 1958, les exportations n'ont fléchi que légèrement, alors que les importations se sont contractées de quelque 8 p. 100. C'est ainsi que l'excédent des importations, indice de la nature et de l'allure de l'expansion économique du Canada, a tombé d'un sommet record de 840 millions en 1956 à 689 millions en 1957, puis à \$267,600,000 en 1958. Le produit national brut n'a guère changé en 1958. Comme le déstockage des entreprises et le resserrement de leurs dépenses en installations et outillage ont beaucoup contribué à maintenir le produit national brut non loin de son niveau précédent, la compression des importations a fortement touché les ouvrages en fer et en acier. Le trait saillant du commerce canadien en 1958 a été la stabilité relative des exportations; elles se sont maintenues à un niveau élevé grâce à l'accroissement considérable d'un petit nombre de produits, dont l'uranium, les avions, le blé et les bovins de boucherie.

Ces quatre produits ont marqué une hausse de 326 millions, soit presque 7 p. 100 du total des exportations. Les exportations d'uranium, qui se rattachent à des contrats à long terme et s'orientent principalement sur les États-Unis (en 1958, le Royaume-Uni en a acheté une quantité importante), se sont majorées de près de 149 millions (116 p. 100). Les ventes d'avions, essentiellement variables d'une année à l'autre, ont augmenté de près de 69 millions, chiffre en avance de plus d'une fois et demie sur 1957, grâce surtout à des livraisons importantes d'avions militaires à la Belgique et à la République fédérale d'Allemagne. Les ventes de blé, au deuxième rang parmi les produits, ont monté de 66 millions (17 p. 100). L'augmentation est due aussi en partie à l'expansion des ventes sur les marchés réguliers, notamment le Royaume-Uni, aux exportations à l'Inde et au Pakistan financées par le Canada, aux expéditions à l'Union soviétique en exécution partielle de l'accord commercial du début de 1956, et aux exportations exceptionnellement fortes vers la Chine communiste.

2.—Statistique sommaire du commerce canadien, 1954-1958

Détail	1954	1955	1956	1957	1958	Changements	
						de 1956 à 1957	de 1957 à 1958
	(millions de dollars)					%	%
Valeur du commerce							
Exportations canadiennes.....	3,881.3	4,281.8	4,789.7	4,839.1	4,830.2	+ 1.0	- 0.2
Réexportations.....	65.6	69.5	73.4	95.3	98.1
Importations.....	4,093.2	4,712.4	5,705.4	5,623.4	5,192.4	- 1.4	- 7.7
Commerce total.....	8,040.1	9,063.7	10,568.6	10,557.8	10,120.7	- 0.1	- 4.1
Balance commerciale.....	-146.3	-361.1	-842.3	-689.0	-264.0
Indices des prix (1948=100)							
Exportations domestiques.....	115.1	117.7	121.4	121.3	120.6	- 0.1	- 0.6
Importations.....	109.5	110.5	113.0	116.4	116.5	+ 3.0	+ 0.1
Indices des volumes (1948=100)							
Exportations canadiennes.....	109.6	118.3	128.3	129.8	130.5	+ 1.2	+ 0.5
Importations.....	141.0	160.3	190.0	182.5	168.3	- 3.9	- 7.8

La valeur des exportations des groupes suivants a augmenté en 1958: produits agricoles et substances végétales, animaux et produits, métaux non ferreux, produits chimiques et denrées diverses. Il y a eu baisse des fibres, textiles et produits, du bois, des produits du bois et du papier, du fer et de ses produits et des minéraux non métalliques. Malgré une légère diminution, les produits forestiers ont encore été le groupe d'emblée le plus considérable (30 p. 100). Le papier-journal, le grand produit d'exportation, a reculé